

CDU-Stadtratsfraktion  
Johannes Kabs | St.-Markus-Straße 13 a | 67346 Speyer

Speyer, den 22.04.2024

---

Frau Oberbürgermeisterin  
Stefanie Seiler  
Maximilianstraße 100  
67346 Speyer

## **Anfrage zur Sitzung des Stadtrates am 08.05.2024**

### **Notfallfonds für Speyerer Vereine, Antrag der CDU-Fraktion v. 12.12.2022**

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

wir bitten um mündliche Beantwortung folgender **Anfrage** in der Sitzung des Stadtrates am 08.05.2024:

Die CDU-Fraktion hatte am 12.12.2022 die Einrichtung eines Notfallfonds für Speyerer Vereine i.H.v. 30.000,- € beantragt. Der Stadtrat hat in der Sitzung vom 15.12.2022 diesen Notfallfonds beschlossen.

Hintergrund des Antrages war die infolge Pandemie sowie Energiekrise absehbar zunehmend schwierige Situation der Vereine, die sich ehrenamtlich insbesondere in den Bereichen Sport und Kultur in Speyer engagieren. Für Privathaushalte, die pandemie-/energiekrisebedingt nicht mehr in der Lage sind, ihre Energierechnungen zu bezahlen, hatte der Rat auf Vorschlag der Verwaltung einen Nothilfefonds beschlossen, der Unternehmensbereich wurde durch Bundesmittel -zumindest in Teilen- unterstützt.

Der Vereinsektor hingegen war bis zu diesem Zeitpunkt nicht mit spezieller Unterstützung ausgestattet, ein eventuell notwendiger „Rettungsschirm“ für die Vereine hat gefehlt.

Die Speyerer Vereine leisten in vielfältigen Bereichen unersetzbare Jugend-, Bildungs-, kulturelle und gesundheitsfördernde Arbeit für die Gesellschaft und das soziale Gefüge unserer Stadt. Gerade Vereine, die in eigenen oder angemieteten -energieintensiven- Anlagen ihre Vereinsarbeit verwirklichen, liefen Gefahr, durch Pandemiefolgen und gestiegene Energiepreise in finanzielle Notsituationen zu gelangen. Der Notfallfonds sollte dieser Gefahr ein Stück weit entgegenwirken.

Wir bitten in diesem Zusammenhang um die Beantwortung der folgenden **Fragen**:

- 1. Wurde der aufgelegte Notfallfonds in Anspruch genommen ?**
- 2. Sind Restmittel, ggf. in welcher Höhe, noch vorhanden ?**

Mit freundlichen Grüßen,

gez. Johannes Kabs  
Fraktionsvorsitzender

gez. Jörg Zehfuß  
Stadtrat